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Почему за орловскими продуктами 
мы идём на рынок?

ВАШЕ МЕСТО — 
ВОЗЛЕ ВИТРИНЫ

Суточная потребность населения 
Орловской области в колбасных из-
делиях — 15 тонн. Регион пока про-
изводит их около 50 % от потребно-
сти. При этом значительный объем 
продукции собственного производ-
ства в основном реализуется на яр-
марках выходного дня, которые про-
водятся на нескольких торговых пло-
щадках области. 

По словам заместителя начальни-
ка управления сельского хозяйства и 
продовольствия департамента аг-
рарной политики области А.И. Мари-
чева, торговые сети и отдельные 
предприятия, имеющие постоянных 
иногородних поставщиков, все еще 
неохотно идут на сотрудничество с 
местными переработчиками. Если 
берут товар, то небольшими партия-
ми, так как сроки реализации орлов-

ских колбас, в основном гостовских, 
небольшие — из-за их «натуральнос-
ти». Заводам приходится нести не-
малые расходы, чтобы ежедневно 
поставлять малые партии товаров в 
магазины. Естественно, многие от 
этого отказываются, предпочитая 
ярмарки выходных дней в Орле, 
рынки города, выездную торговлю в 
районах. Попытки наладить взаимо-
выгодные отношения с одним из 
крупнейших в области предприяти-
ем-оптовиком, поставляющим кол-
басную продукцию в магазины обла-
сти, тоже ни к чему не привели. Усло-
вия оптовиков для наших заводов-
производителей по финансовой со-
ставляющей оказались кабальными.

Конечно, вопрос конкурентоспо-
собности не в плане качества про-
дукции, а в плане ее упаковки, увели-
чения сроков хранения стоит остро 
для переработчиков. И крупные 

предприятия уже приспосабливают-
ся к ситуации. К примеру, одно из ор-
ловских предприятий по производ-
ству колбасных изделий наладило 
выпуск колбасы в вакуумной упаков-
ке с  использованием инертного газа, 
продлевающей сроки реализации и 
хранения, т. е. пошло навстречу тор-
говле. Небольшим предприятиям в 
этом плане, безусловно, сложнее. 

— Многих производителей сегодня 
тревожат отсрочки платежей за про-
дукцию, — говорит А.И. Маричев. — 
Если раньше, к примеру, сроки воз-
врата денег составляли от 20 до 30 
дней, то теперь иные магазины рас-
считываются в течение 40—60 дней, а 
то и больше (один из орловских пред-
принимателей уже в течение пяти  ме-
сяцев рассчитывается с заводом — 
производителем твердых  сыров). Пе-
реработка тем временем испытывает 
дефицит в оборотных средствах.

У производителей полезных твер-
дых сыров в связи с этим самые 
большие проблемы. Ведь срок со-
зревания сыров по технологии — от 
30 до 60 дней. На приготовление 
тонны продукции требуется десять 
тонн молока, которые, по сути, все 
эти дни «лежат» на полках, не прино-
ся производителю дохода. Плюс от-
срочка платежей. Несколько месяцев 
производитель  без денег...

Однако за последние две недели 
удивительным образом изменилось 
отношение торговли к некоторым ор-
ловским переработчикам. Если сов-
сем еще недавно, по словам руково-
дителя Змиевского мясокомбината 
В.М. Чанова, в магазинах переработ-
чикам не стесняясь говорили: «Ваше 
место — рядом с витриной», то те-
перь происходит прямо противопо-
ложное, прямо-таки метаморфоза: 
желание сотрудничать с заводом не-
давно выразили сразу несколько де-
сятков магазинов. Директор завода 
даже в недоумении: что заставило 
торговлю после нескольких лет пре-
небрежения наконец-то «выбрать ор-
ловское»? Не иначе как желание идти 
в ногу со временем. Или все-таки 
новый губернатор нашел действен-
ные рычаги по возбуждению у торго-
вых сетей расположения к местной 
продукции. Но сегодня у местных 
производителей появилась надежда, 
что проблема продвижения продук-
ции на региональный рынок все-таки 
сдвигается с мертвой точки.

(Окончание на 2-й стр.)

Проблема оплаты освещения мест общего 
пользования (МОП) не дает покоя жителям Орла 
уже второй год. И вот сравнительно недавно в 
дело наконец-то решили вмешаться городские 
власти. Чтобы помочь орловцам ответить на 
вопрос, откуда в квитанциях берутся киловатты, 
«сожженные» в МОП, чье количество порой в 
разы превышает расход электричества в 
квартирах. В конце прошлого года в мэрии была 
создана специальная комиссия по контролю за 
потреблением электроэнергии в местах общего 
пользования. В феврале—марте рабочая группа 
комиссии провела ряд проверок в домах 
Северного района. Их результаты на минувшей 
неделе обсуждались на заседании районной 
территориальной депутатской группы. Вывод, к 
которому пришли депутаты горсовета, чиновники 
мэрии и коммунальщики из ЗАО ЖРЭУ № 4, 
можно изложить одним словом — «Воруют!».

(Окончание на 7-й стр.)

«Общий» свет: 
кто виноват 

и что делать? 

Развитие животноводства в нашем регионе, строительство круп-

ных животноводческих комплексов уже дают свои плоды, что,  несом-

ненно, сказывается на деятельности перерабатывающих предпри-

ятий. По информации департамента аграрной политики области, 

только в течение двух месяцев 2009 года производство цельномолоч-

ной продукции составило 110 % к уровню соответствующего периода 

прошлого года. На 59 % больше произведено сыров, в два раза боль-

ше — сливочного масла. Почти в шесть раз к уровню января—февраля 

2008 года увеличил производство молочных изделий Урицкий мол-

завод, в  три раза — Кромской. Эти перерабатывающие предпри-

ятия ведут закупки сырья у сельхозпроизводителей разных районов 

области, включая население. 

Что касается производства колбасных изделий, то его рост к соот-

ветствующему периоду прошлого года составил около 10 %, мясных 

полуфабрикатов — 13 %. Увеличиваются соответственно и объемы 

реализации мясной и молочной продукции. 

Вот только всегда ли местным производителям натуральной, эко-

логически безопасной продукции удается реализовывать ее в магази-

нах нашего региона? Как выяснилось, многие перерабатывающие 

предприятия до сих пор испытывают с этим немало проблем.

Несколько сотен гектаров озимых 
хлебов уже подкормлены в ОАО «ПЗ 
«Сергиевский», ООО «Тим», АОНП 
«Успенское» Ливенского района. 
Здесь же ведется заправка азотны-
ми удобрениями посевов многолет-
них трав; отдельные хозяйства вно-
сят калийные удобрения на полях, 
отведенных под  сахарную свеклу. 

2008 год стал здесь рекордным 
по урожаю зерновых хлебов. Впер-
вые за всю историю района было 
намолочено свыше 328 тысяч тонн 
зерна, прирост валового произ-
водства которого по сравнению с 
предыдущим годом превысил 138 
тысяч тонн. Наивысшей оказалась 
и урожайность хлебов, которые 

дали в среднем 38,3 центнера. 
Отступать от этих рубежей, как 
показывают наши встречи в раз-
личных хозяйствах, ливенцы не 
намерены. Здесь многое сделано 
для того, чтобы взять большой 
хлеб, нарастить производство 
других сельхозкультур и в нынеш-
нем году. 

Под зиму вспахана вся зябь, на 
оптимальной площади посеяны 
озимые культуры. За зимний пери-
од  полностью подготовлены к 
выходу в поле тракторы и необхо-
димый  сельхозинвентарь. Дове-
ден до нужного качества посевной 
материал,  создан необходимый 
запас минеральных удобрений, 
горюче-смазочных материалов, 
средств защиты растений. Как 
отметил начальник управления 
сельского хозяйства и продоволь-
ствия района А.Л. Агарков, есть 
все возможности для того, чтобы 
завершить подкормку озимых зер-
новых культур в объеме 41 тысячи 
гектаров и многолетних трав — в 
объеме 7,5 тысячи гектаров, а 
также провести сев ранних зерно-
вых культур и однолетних трав на 
площади 49 тысяч гектаров в опти-
мальные агротехнические сроки.

Юрий СЕМЁНОВ.

Старт крестьянской весны
На полях области начались весенние полевые работы.  Меха-

низаторы южных Ливенского и Должанского районов приступили 
к внекорневой подкормке озимых и многолетних трав. Часть 
полей и кормовых угодий здесь уже освободилась от снега, а так 
как по ночам почву хорошо подмораживает, у земледельцев поя-
вилась возможность вести внесение минеральных удобрений, как 
окрестили этот агроприем в народе, «по черепку». Озимые в райо-
нах перезимовали хорошо, и своевременное обеспечение их 
азотным питанием позволит посевам лучше перенести резкие 
весенние температурные колебания и получить необходимый 
запас минеральных веществ для дальнейшего развития.

Юрий Афанасьевич 
Серегин. С момента 
образования 
в сентябре 2003 года 
возглавляет Управление 
Федеральной службы 
РФ по контролю за 
оборотом наркотиков 
(УФСКН) России по 
Орловской области. 
Сегодня генерал-майор 
полиции Ю.А. Серегин в 
гостях у редакции газеты 
«Орловская правда».

АКТУАЛЬНО

Общество против 
«белой смерти»

7Hя стр.

Вчера губернатором Орловской области А.П. Коз-

ловым произведены назначения заместителей губер-

натора и председателя правительства Орловской об-

ласти, заместителей председателя правительства 

области.

Исполняющим обязанности первого 
заместителя губернатора и председателя 
правительства Орловской области назна-
чен Юрий Викторович КОРОСТЕЛКИН, 
ранее занимавший должность первого 
заместителя губернатора и председателя 
коллегии Орловской области. 

Заместителем губернатора и председа-
теля правительства области — руководи-
телем аппарата губернатора и правитель-
ств а  Орловской  области на зна ч ен 
Игорь Юрьевич ГАРМАШ, ранее занимав-
ший должность помощника губернатора 
Орловской области А.П. Козлова.

Заместителем председателя правительства 
области, руководителем блока инфраструкту-
ры назначен Денис Александрович ОРЛОВ, 
до назначения в правительство области 
занимавший должность начальника управ-
ления экономики и перспективного разви-
тия Центрального административного 
округа города Москвы.

Заместителем председателя правитель-
ства области, руководителем блока финан-
сово-экономического развития назначен 
Юрий Николаевич ПАРАХИН, до назна-
чения в правительство области занимав-
ший должность директора Орловского 
филиала ОАО «Государственная страховая 
компания «Югория».

Владимир Викторович ПОЛЯКОВ, 
ранее занимавший должность заместите-
ля председателя коллегии Орловской об-
ласти, руководителя департамента соци-
альной политики, назначен заместителем 
председателя правительства области, руко-
водителем блока социального развития.

Вячеслав Михайлович СЕРОВ, ранее 
занимавший должность заместителя 
председателя коллегии Орловской обла-
сти, руководителя департамента аграрной 
политики, назначен заместителем пред-
седателя правительства области, руково-
дителем агропромышленного блока.

Произведены 
назначения в 

правительстве области

Губернатором Орловской области А.П. Козловым 

произведены назначения руководителей двух депар-

таментов.

Руководителем департамента финансов 
назначена Валентина Григорьевна ЩИПКОВА, 
ранее занимавшая должность заместите-
ля председателя коллегии Орловской 
области, руководителя департамента 
финансовой политики.

Руководителем департамента сельского хо-
зяйства назначен Владимир Ильич КОРОТЕЕВ, 
ранее занимавший должность заместите-
ля руководителя департамента аграрной 
политики области, начальника управления 
сельского хозяйства и продовольствия.

Пресс-служба губернатора.

Назначены руководители 
департаментов

ВОСТРЕБОВАННЫЕ 
ПРОФЕССИИ 

ДЛЯ БЕЗРАБОТНЫХ
Областное управление занятости населе-
ния вошло в программу опережающего 
обучения потенциальных безработных. 
Это одна из предложенных Правительством Рос-

сии мер по снижению напряженности на рынке труда. 
По заявкам работодателей новую профессию или 
специальность могут получить те работники, которые 
переведены на неполную неделю, короткий день, от-
правлены в отпуск без содержания или попали под со-
кращение.

Управлению занятости населения по Орловской 
области на реализацию программы выделено более 
13 миллионов бюджетных рублей, включая местное 
софинансирование. Потребность в опережающем 
обучении, согласно  заявкам, поданным в центры за-
нятости, составляет около  3200 человек.  

— Участвовать в проекте сейчас готовы более 40 
предприятий и организаций, — рассказывает началь-
ник отдела профориентации и профобучения управле-
ния занятости Е.В.  Свиридова, — ведь это позволит 
предприятиям  сохранить кадровый потенциал, избе-
жать сокращений, а для работников опережающее обу-
чение — возможность  получить новую востребован-
ную профессию.

ЭФФЕКТИВНЫЕ РЕШЕНИЯ 
ДЛЯ МАШИНОСТРОЕНИЯ 

Сегодня в технологическом институте 
ОрелГТУ при содействии управления про-
мышленной политики и информатизации 
Орловской области состоится   практичес-
кая конференция «Эффективные решения 
для автоматизации машиностроения», в 
которой примут участие представители 
машиностроительных предприятий  обла-
сти, студенты и преподаватели ОрелГТУ.
Специалисты машиностроительной отрасли узнают 

о новых возможностях  оптимизации производственных 
процессов для  внедрения на своих предприятиях: о со-
кращении времени проектирования и повышении каче-
ства изделий, снижении сроков и себестоимости разра-
ботки продукции, а также об эффективной информаци-
онной системе  управления конструкторско-технологи-
ческой подготовкой. Представители вуза получат ин-
формацию по программному обеспечению, которое 
предназначено для внедрения в учебный процесс.

Информагентство 
«Орловской правды».

НОВОСТИ

Уважаемые работники культуры Орловщины!
Сердечно поздравляем вас с профессиональ-

ным праздником — Днем работника культуры!
Этот праздник в календаре знаменательных 

дат появился не случайно. Мы всё больше пони-
маем, насколько важно развитие культуры для 
духовного оздоровления общества, для воспита-
ния мыслящего и целеустремленного молодого 
поколения.

Культура формирует личность, сохраняет 
нравственные устои, возрождает традиции, ухо-
дящие в глубь веков. Благодаря ей крепнет связь 
между поколениями, молодежь учится любви к 
своему краю, к родному Отечеству.

Уважаемые работники культуры, вы очень 

много делаете для того, чтобы мы могли гордить-
ся своей областью, вносите в нашу жизнь свет, 
дарите праздники и радость. Ваши талант, ма-
стерство и преданность профессии нашли самый 
горячий отклик в сердцах жителей Орловской об-
ласти.

Выражая искреннюю благодарность за энту-
зиазм, преданность профессии, неутомимость в 
работе и умение дарить людям радость, от всей 
души желаем вам праздничного настроения, ра-
дости, удачи, вдохновения, крепкого здоровья и 
новых творческих успехов на благо родного края.

Орловский областной Совет 
народных депутатов.

Уважаемые работники культуры!
Поздравляем вас с профессиональным праз-

дником.
Эта дата направлена на широкую популяриза-

цию отечественного культурного достояния, при-
звана привлечь внимание общества к проблемам 
и нуждам работников данной сферы.

На Орловщине должна быть обязательно про-
должена работа по сбережению и восстановле-
нию памятников архитектуры, сохранению памяти 
о выдающихся писателях-орловцах, приумноже-
нию богатых литературных, художественных и те-

атральных традиций. В числе важнейших задач — 
приобщение к богатейшему культурному насле-
дию представителей подрастающего поколения.

В свою очередь органам власти региона, му-
ниципалитетам необходимо приложить все уси-
лия для улучшения материального обеспечения 
культурной сферы, ее работников.

Благодарим вас за подвижнический, созида-
тельный труд. Крепкого вам здоровья, твор-
ческих успехов, всего самого доброго!

Администрация области.

СЕГОДНЯ — ДЕНЬ РАБОТНИКА КУЛЬТУРЫ
Поздравления

Продолжение темы — на 8-й стр.
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